
№ 19 (351) 

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

www.zs74.ru25 июня 2014 года

Выбор 
за территориями
Муниципалитеты Южного 
Урала будут самостоятельно 
определять модель 
формирования органов 
местного самоуправления

Процесс муниципальной реформы 
в Челябинской области выходит 
на новый уровень. Южный Урал 

стал первым российским регионом, где 
была разработана и принята законодатель-
ная база для проведения реформы органов 
местного самоуправления в областном цен-
тре. Сегодня идет активная законотворче-
ская работа по реформированию органов 
муниципальной власти и в других террито-
риях Челябинской области.

На прошлой неделе председатель Зако-
нодательного Собрания области Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») с рабо-
чим визитом посетил Сатку. Здесь прошла 
встреча спикера регионального парламента 
с представителями муниципальных ор-
ганов власти. Также участие в совещании 
приняли первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания области Юрий 
Карликанов, депутат Законодательного Со-
брания, председатель комитета по инфор-
мационной политике Александр Мотовилов 
и депутат Законодательного Собрания об-
ласти Леонид Урмашов. 

Встреча была посвящена обсуждению 
реформы органов местного самоуправле-
ния. Как подчеркнул Владимир Мякуш, 
сейчас важно продумать все варианты и 
окончательно определиться с той или иной 
моделью формирования органов местного 
самоуправления. Для принятия оконча-
тельного решения у территорий еще есть 
время до сентября 2015 года.

По словам Владимира Мякуша, феде-
ральный закон дает право региональным 
законодательным собраниям принимать 
нормативно-правовые акты, которые будут 
учитывать специфику определенной терри-
тории. «Для нас самое главное – учитывать 
мнение органов местного самоуправления. 
Выяснить, как они видят формирование ор-
ганов МСУ у себя в территории. Вариаций 
существует множество, и необходимо про-
думать, какая форма будет более удобной и 
эффективной», – подчеркнул председатель 
Законодательного Собрания области.

Областной парламент призывает жи-
телей Южного Урала активно включить-
ся в процесс реформирования органов 
местного самоуправления в своих городах 
и районах, принять участие в широком 
обсуждении моделей реформы, обмене 
мнений, выработке предложений.

Владимир Мякуш заверил, что какой 
бы вариант формирования органов МСУ в 
территориях ни выбрали, областной пар-
ламент поддержит это решение.

Уважаемые читатели!
Законодательное Собрание Челябин-

ской области проводит 26 июня свое оче-
редное заседание, после чего в его работе 
будет объявлен ежегодный месячный пе-
рерыв. Вместе с депутатами на краткосроч-
ные каникулы уходит и «Парламентская 
неделя». Следующий номер газеты выйдет 
в августе 2014 года.

Власти города Донецка Ростовской области 
выразили благодарность депутатам 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракции «Единая Россия») и 
жителям Челябинска за своевременно 
предоставленную гуманитарную помощь

В адрес депутатов Законодательного Со-
брания поступила благодарность от мэра 
города Донецка Юрия Тарасенко за опе-

ративное оказание гуманитарной помощи для 
жителей юго-восточной Украины.

Гуманитарный груз одной из ма-
шин благополучно доставлен до цен-
тральной районной больницы города 
Донецка (Россия, Ростовская область). 
Остальные две фуры были перена-
правлены на юг Ростовской области, в 
город Шахты, где создан штаб Днепро-

петровской республики. Именно здесь машины 
будут разгружены, и отсюда медикаменты будут 
перенаправлены в Луганскую и Донецкую об-
ласти Украины.

Как отметил Владимир Мякуш, сбор гумани-
тарной помощи для пострадавших жителей Укра-
ины был организован по инициативе депутатов 
фракции «Единая Россия». К благотворительной 
акции подключились предприятия, организации, 
представители малого и среднего бизнеса и про-
стые жители Челябинска. Помощь пришла также 
из соседних областей УрФО. Медикаменты и това-
ры первой необходимости ждут своей отправки 
из российских городов Донецка и Шахты в постра-
давшие районы Украины.

Кроме того, многие трудовые коллективы 
региона перечислили однодневный заработок 
на специально открытые счета. Сбор денежных 
средств продолжается.

По оценкам правительственных экспертов, 
тема реализации решений Всероссийского 
форума «ЖКХ – новое качество» станет самой 
актуальной в информационной повестке 
нынешней осени. Организаторы и участники 
форума ЖКХ отметили, что отработка 
поручений премьер-министра РФ Дмитрия 
Медведева идет весьма оперативно. 
Времени на раскачку нет, на реализацию 
большинства пунктов резолюции выделено 
немного – два с половиной месяца.

Формирование правил игры, которые 
существуют в ЖКХ, завершится в бли-
жайшие несколько месяцев. Такое 

мнение высказал по итогам работы форума за-
меститель министра строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Российской Федерации 
Андрей Чибис. «Итоги форума ЖКХ в Челябинске 
и та работа, которой мы занимаемся после него, 
говорят о том, что мы точно с теми задачами, ко-
торые вместе выработали, справимся. Динамика, 

касающаяся обсуждения и принятия решений, а 
также реализации решений, быстро растет», – от-
метил Андрей Чибис.

По его словам, по итогам дискуссии на форуме 
законопроект о лицензировании был подготовлен 
ко второму чтению. «Его обсуждение вынесено на 
пленарное заседание Госдумы 1 июля. Кроме того, 
после форума был принят во втором и оконча-
тельном третьем чтении проект закона об обще-
ственном контроле. В нем содержатся формули-
ровки, которые упрощают получение поддержки 
на расселение из аварийного жилья», – добавил 
Андрей Чибис.

«Отдельное внимание на форуме было уделе-
но социальной поддержке россиян. Мы обсудили 
на заседании правительства расширение данной 
поддержки. В течение двух-трех недель соот-
ветствующие поправки будут выпущены», – под-
черкнул замминистра. «Мы вместе на форуме 
определили четкий перечень задач в сфере ЖКХ, 
которые надо решать. В ближайшие несколько 
месяцев завершим формирование правил игры, 

существующих в отрасли. Уже сейчас можно ска-
зать, что данные правила нацелены на защиту 
собственников и потребителей», – заключил Чи-
бис.

Один из основных пунктов резолюции фо-
рума – долгосрочное ограничение роста платы 
граждан за коммунальные услуги на уровне, 
не превышающем инфляцию. Действенным ин-
струментом реализации этого поручения должен 
стать мониторинг оплаты за услуги в сфере ЖКХ. 
На эту тему особо обратила внимание участ-
ник форума «ЖКХ – новое качество», депутат 
Государственной Думы Ольга Баталина (фрак-
ция «Единая Россия»). «1 июля произойдет оче-
редное повышение тарифов, и общественные 
приемные должны отследить рост тарифов в 
каждом конкретном субъекте России. Приемные 
должны работать не только с официальными об-
ращениями, но и публикациями СМИ, которые 
надо рассматривать как обращения», – под-
черкнула она.

Окончание на стр. 2

Помощь Юго-Востоку украины будет Продолжена

дорожная карта для жкХ

Фо
то

 Н
аи

ля
 Ф

АТ
ТА

ХО
ВА



№ 19 (351) • 25 июня 2014 года2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Ирина ЯббарОва

нОВОСти ЗСО
Цитата неделиЦифра недели

на июньском заседании комитета по бюджету 
и налогам депутаты рассмотрели вопрос о 
внесении изменений в бюджет Челябинской 
области на 2014 год и на плановый период 2015 
и 2016 годов. Как пояснил парламентариям 
заместитель министра финансов Челябинской 
области Александр Гриб, законопроект 
был направлен в Законодательное 
Собрание в связи с поступившими в 
регион дополнительными федеральными 
трансфертами.

В общей сложности из федерального бюджета 
в казну Южного Урала поступило 44,4 мил-
лиона рублей. Все средства направляются на 

целевые нужды.
Так, 28,3 миллиона рублей планируется направить 

на обеспечение жилыми помещениями детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения родителей. Бо-
лее 16 миллионов рублей – на поддержку и раз-
витие спортивного движения в Челябинской обла-
сти: на приобретение искусственного покрытия для 
футбольных полей профильных спортивных школ в 
рамках госпрограммы «Развитие физической куль-
туры и спорта» планируется направить 8,4 миллиона 
рублей и 7,7 миллиона рублей в рамках этой же 
государственной программы – на оказание адресной 
финансовой поддержки спортивным организациям, 
которые занимаются подготовкой спортивного резер-
ва сборных команд страны.

С учетом поступивших трансфертов с федераль-
ного уровня немного поменялись параметры об-
ластного бюджета. По доходам областной бюджет 
составляет 104 миллиарда 530,4 миллиона рублей, по 
расходам – 116 миллиардов 846,1 миллиона рублей. 

Дефицит остался прежним – 12 миллиардов 315,7 
миллиона рублей.

Предполагается, что на заседании Законодатель-
ного Собрания, которое состоится 26 июня, законо-
проект будет вынесен на рассмотрение депутатов 
сразу в трех чтениях.

Владимир МяКуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по бюджету и 
налогам (фракция «Единая Россия»): 

– В регион из федерального бюджета поступили дополнительные 
средства, сумма хоть и небольшая, но важно, что эти деньги направ-
ляются на решение социальных вопросов. Прежде всего речь идет об 
обеспечении жилыми помещениями детей-сирот. На Южном Урале 
проживает большое количество детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей, которые нуждаются в жилье, а благодаря до-
полнительным федеральным средствам в сумме почти 30 миллионов 
рублей нам удастся приобрести для них жилые помещения. Остальные 
средства предложено направить на развитие спорта в Челябинской 
области.

К сожалению, пока не удается уменьшить дефицит, но я надеюсь, 
что к концу года финансовое положение области постепенно будет 
улучшаться. 

Владимир мякуш, председатель законодательного собрания  
Челябинской области (фракция «единая россия»):
– При выборе модели формирования органов местного самоуправления 
будет учитываться мнение территорий. для нас это самое главное – 
выяснить, как муниципалитеты видят формирование органов местного 
самоуправления у себя в городах и районах. Вариаций существует 
множество, и необходимо продумать, какая форма будет более удобной и 
эффективной.

170 депутатов районных советов
предстоит избрать жителям Челябинска на ближайших 
муниципальных выборах 14 сентября. затем каждый 
район областного центра делегирует по семь депутатов 
в городскую думу, которая и изберет главу города.

Более 16 миллионов рублей 
будет выделено на поддержку и развитие спортивного движения в 
Челябинской области: на приобретение искусственного покрытия для 
футбольных полей и на оказание адресной финансовой поддержки 
спортивным организациям, которые занимаются подготовкой 
спортивного резерва сборных команд страны.

ПоПолнение В бЮджет

Но это, к сожалению, не озна-
чает, что роста тарифов не 
будет. 

Согласно тарифным решениям, при-
нятым до начала 2014 года, рост тари-
фов на электроэнергию для граждан, 
проживающих в домах с газовыми пли-
тами, составит 4,1 процента, для тех, 
кто проживает в домах с электропли-
тами, – 18,9 процента. На 4,2 процента 
подрастут тарифы на природный газ. 
Что касается отопления, то предпола-
гается, что в среднем рост составит 9,8 
процента в целом по южноуральскому 
региону и 16 процентов – по городу 
Челябинску. В среднем на 4 процента 
увеличатся тарифы на водоснабжение 
и водоотведение. Это приведет к росту 
платы граждан за коммунальные услу-
ги в среднем по области с июля 2014 
года на 10,2 процента. Правда, стоит 
отметить, что есть вероятность утверж-
дения льготного тарифа на отопление, 

поэтому пока о конкретных цифрах за 
тепло говорить рано. 

Однако распоряжением правитель-
ства Российской Федерации для Челя-
бинской области установлен средний 
индекс изменения размера платы за 
коммунальные услуги с 1 июля 2014 
года на уровне 4,6 процента с предель-
но допустимым отклонением по от-
дельным муниципальным образова-
ниям 2,3 процента.

– С целью соблюдения предельно 
допустимых индексов для населения 
необходимо принять ряд мер, на реа-
лизацию которых во втором полугодии 
потребуются дополнительные бюджет-
ные средства в сумме 814,8 миллиона 
рублей, – прокомментировал предсе-
датель комитета по строительной по-
литике Юрий Карликанов.

Правительством рассматривает-
ся два варианта таких мер. Либо для 
граждан будут установлены льготные 

тарифы, либо будет предоставляться 
адресная субсидия, то есть если в кви-
танции об оплате коммунальных услуг 
тарифы будут превышать предельный 
индекс, то гражданин вне зависимости 
от уровня своего дохода будет иметь 
право обратиться за получением адрес-
ной субсидии. При этом объем субсиди-
рования граждан будет рассчитываться 
по каждой платежной квитанции инди-
видуально.

В настоящее время при Законода-
тельном Собрании Челябинской обла-
сти создана рабочая группа, которая 
занимается подготовкой предложений 
по совершенствованию законодатель-
ства в сфере жилищно-коммунального 
хозяйства. На ее заседании также будут 
рассмотрены возможные пути реше-
ния данного вопроса. Но, как проком-
ментировал Юрий Карликанов, сейчас 
разрабатываются различные вариан-
ты. Какой именно будет выбран, пока 
непонятно.

Решение о механизме выполнения 
требования об ограничении роста пла-
ты граждан за коммунальные услуги 
должно быть принято до 1 июля.

Добавим, что среди причин повы-
шения тарифов в июле 2014 года – рост 
оптовых цен на газ на 7,6 процента, 
рост цены на электроэнергию на 7,2 
процента. На 1,6 процента подорожал 
уголь, на 7,1 процента выросли цены 
на воду.

рост тарифоВ замедляется
тарифы на коммунальные услуги, пожалуй, самая болезненная тема 
в жилищно-коммунальном хозяйстве. на очередном заседании 
комитета по строительной политике первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, председатель 
комитета Юрий Карликанов (фракция «Единая Россия») заметил, что 
плата за жилищно-коммунальные услуги с 2000 года выросла почти в 
десять раз, в среднем по России – в 16. Чтобы хоть каким-то образом 
остановить этот рост в декабре 2013 года, в Жилищный кодекс 
Российской Федерации были внесены изменения, согласно которым 
с 1 июля 2014 года вводятся предельные индексы размера платы за 
коммунальные услуги.

Окончание. Начало на стр. 1

Ольга Баталина добавила, что 
необходимо также прокон-
тролировать выполнение в 

регионах и муниципалитетах резолю-
ции форума и поручений правитель-
ства РФ, данных по итогам форума. К 
этой работе должны подключиться 
комиссии по мониторингу тарифов 
ЖКХ и проект «Управдом». «Одно из 
поручений было дано Минстрою Рос-
сии, который обязан внести в прави-
тельство согласованные предложе-
ния по исключению из состава платы 
за коммунальные услуги затрат на 
общедомовые нужды, предусмотрев 
включение данных затрат в состав 
платы за содержание общего имуще-
ства многоквартирного дома с уче-
том того, что ее размер определяет 
собственник жилья. Общедомовые 
нужды являются больным вопро-
сом. В рамках проекта «Управдом» 
необходимо отследить данный про-
цесс, чтобы происходило уменьше-
ние платы собственников жилья, а 
не дублировались данные расходы», 
– сказала депутат. «Довести решения 
форума ЖКХ до каждого потребителя 
– вот главная задача для властей 
субъектов РФ», – подчеркнула Ольга 
Баталина. 

Поэтому большие надежды воз-
лагаются на новый проект – «Школа 

грамотного потребителя». Он должен 
быть запущен уже к сентябрю. К это-
му времени необходимо определить 
требования к программе обучения и 
разработать необходимые методи-
ческие материалы и меры по сти-
мулированию работы таких школ в 
субъектах РФ. 

Решения, принятые на Всероссий-
ском форуме «ЖКХ – новое каче-
ство», обязательны для всех ветвей 
и уровней власти. Такое мнение вы-
сказал заместитель председателя 
комитета Государственной Думы по 
жилищной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству Алек-
сандр Сидякин. «Уже сейчас сфера 
ЖКХ – это 8 процентов ВВП страны. 
56 процентов граждан считают ЖКХ 
проблемой номер один. Это означает, 
что до какого-то момента проблемой 
ЖКХ никто не занимался. Например, 
в СССР подъезды никто не ремонти-
ровал. Сейчас же к сфере есть обще-
ственный интерес, заинтересован-
ность в ней», – отметил депутат.

Главной задачей властей на 
местах в ближайшее время станет 
приведение законодательной базы 
регионов в соответствие с феде-
ральными нормативно-правовыми 
актами в сфере ЖКХ, гармонизация 
федерального и регионального за-
конодательства.

дорожная карта для жкХ
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Ирина ЯббарОва

ЛьгоТНый ПРоЕзД
Как и прежде, школьники и студенты 
смогут пользоваться правом льготного 
проезда на электричках. на очередном 
заседании комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и 
спорту депутаты рассмотрели изменения 
в Закон «Об установлении льгот по 
тарифам на проезд обучающихся и 
воспитанников общеобразовательных 
учреждений, учащихся очной формы 
обучения образовательных учреждений 
начального профессионального, 
среднего профессионального и высшего 
профессионального образования 
железнодорожным транспортом общего 
пользования в пригородном сообщении».    

Министр образования и науки Челя-
бинской области Александр Кузне-
цов обратил внимание депутатов 

на то, что изменения необходимо внести для 
приведения в соответствие регионального за-
конодательства с федеральным, поскольку в 
сентябре прошлого года в федеральном зако-
не поменялась терминология. 50-процентные 
льготы у школьников и студентов на проезд 
в электричках во время учебного года сохра-
няются.   

Как добавил вице-спикер областного парла-
мента, председатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая Россия»), 
в областном бюджете на эти цели заложено 
порядка 30 миллионов рублей.

Предполагается, что на очередное заседа-
ние Законодательного Собрания законопроект 
будет вынесен сразу в трех чтениях.

В реестре объектов 
культурного наследия 
пополнение. О том, 
какие объекты 
предложено внести 
в реестр депутатам 
на очередном 
заседании комитета 
по социальной 
и молодежной 
политике, культуре 
и спорту, доложил 
министр культуры 
Челябинской области 
Алексей бетехтин.

В реестр предлагается включить че-
тыре объекта культурного наследия 
областного значения. Это доходный 

дом А.А. Бакирова по улице Малышева, 29, в 
городе Троицке, доходный дом с магазином 
XIX века по улице Малышева, 33, также в 
городе Троицке. И два объекта в Челябин-
ске: железнодорожный техникум по улице 
Цвиллинга, 56, и дом-контора Челябинского 
управления курортами, санаториями и до-
мами отдыха ВЦСПС, который находится по 
Цвиллинга, 51а.

Стоит отметить, что просьба о включе-
нии данных сооружений в реестр объектов 
культурного наследия в областной мин-
культ поступила от собственников зданий, 
при этом дальнейшая работа по сохранению 
сооружений будет осуществляться за счет 
собственников.

Комментируя тему, вице-спикер южноу-
ральского парламента, председатель коми-
тета по социальной и молодежной полити-
ке, культуре и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») отметил большую 
значимость вопроса. 

– Для нас очень важно понимание того, 
что та история, те уникальные объекты, 

которыми богата наша область, будут со-
хранены, – заметил Александр Журавлев. – 
Они вызывают интерес не только со стороны 
жителей региона, но и у гостей Челябинской 
области. Например, здание Челябинского 
железнодорожного техникума, которое вы-
полнено по индивидуальному проекту. Но 
стоит отметить, что механизм включения 
сооружений в реестр памятников культур-
ного наследия – это очень кропотливая, 
сложная, финансово емкая работа, посколь-
ку необходимо проводить специальную экс-
пертизу, кроме того, вся процедура должна 
проводиться в соответствии с действующим 
законодательством. Узаконивание объектов 
культурного наследия проходит на уровне 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти, и только после принятия депутатами 
соответствующего нормативного правового 
акта здание становится полноправным объ-
ектом культурного наследия и защищается 
государством. 

В настоящее время на территории Юж-
ного Урала выявлено порядка 700 объектов 
культурного наследия, которые требуют ре-
гистрации, из них около 500 уже зарегистри-
ровано. По остальным работа ведется.

Многодетным семьям будут выдавать 
удостоверения, подтверждающие их статус. 
такое решение было принято на очередном 
заседании комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту. 
Правда, законопроект еще требует 
принятия на Законодательном Собрании, 
заседание которого состоится 26 июня.

Выступая перед парламентариями на за-
седании комитета, министр социальных 
отношений Челябинской области Татья-

на Никитина заметила, что введения удосто-
верений многодетные семьи ждут уже давно. 
Во многом это облегчит получение ими поло-
женных по законодательству мер поддержки, а 
также сократит бюрократические проволочки.

В настоящее время на территории Южного 
Урала проживает почти 26 тысяч многодетных 
семей. Удостоверение будут выдавать на каж-
дую многодетную семью. Макет уже разработан. 
Как только парламентарии примут изменения, 
региональный минсоц приступит к работе над 
печатью и выдачей удостоверений. Получить 
документ многодетные семьи смогут по месту 
жительства в органах социальной защиты. 

Стоимость одного удостоверения составляет 
21 рубль. Таким образом, на подготовку удо-
стоверений потребуется 543 тысячи рублей, 
средства планируется направить из областного 
бюджета. На региональном уровне все финансо-
вые вопросы уже урегулированы. 

– Вопрос действительно крайне актуален 
и важен для многодетных семей, – проком-
ментировал заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной и мо-

лодежной политике, культуре и спорту Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая Россия»). 
– В Челябинской области давно действует 
целый ряд законов, направленных на оказа-
ние мер социальной поддержки многодетным 
семьям, но зачастую возникал вопрос, каким 
образом они могут подтвердить свой статус. 
Вопрос введения удостоверений мы начинали 
обсуждать еще три года назад, но тогда этот 
механизм так и не был введен. На недавнем 
форуме в Москве, который был посвящен про-
блемам многодетных семей в России, своим 
опытом поделились многие российские ре-
гионы, в которых подобные удостоверения 

выдаются. На очередном заседании комитета 
мы этот вопрос рассмотрели и приняли реше-
ние вынести его на заседание Законодатель-
ного Собрания Челябинской области в конце 
июня. Если депутатский корпус в целом под-
держит предложение, то уже в кратчайшие 
сроки министерство социальных отношений 
подготовит и начнет выдавать удостоверения 
многодетным семьям.

Пока конкретные сроки начала выдачи удо-
стоверений не известны. Но для оперативности 
работы законопроект предложено вынести на 
заседание парламентариев сразу в трех чте-
ниях. 

культурное ПрибаВление

удостоВерение для многодетныХ

Премией Законодательного Собрания 
Челябинской области в сфере социальной защиты 
был награжден заместитель управляющего 
региональным отделением Пенсионного фонда 
Российской Федерации леонид устелемов. Вручая 
высокую награду, вице-спикер областного 
парламента, председатель комитета Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия») отметил 
высокий профессионализм, компетентность, 
отзывчивость и доброту леонида устелемова.

Кроме того, в честь 20-летия об-
ластного парламента, которое от-
мечается в этом году, почетной 

грамотой Законодательного Собрания Че-
лябинской области была награждена экс-
руководитель управления социальной по-
литики регионального парламента, предсе-
датель комиссии по развитию образования 
и науки Общественной палаты Челябинской 
области Нина Горланова.

НАгРАДы ПРофЕССиоНАЛАМ
работа комитета по социальной и молодежной политике,  
культуре и спорту началась с приятных сюрпризов

комитет Вне формата
июньское заседание комитета по социальной и молодежной политике, культуре и 
спорту состоялось в необычном формате и проходило в течение двух дней. Работать 
парламентарии начали 19 июня в стенах Законодательного Собрания Челябинской 
области. на повестке – вопросы, связанные с предоставлением мер поддержки 
школьникам и студентам области, многодетным семьям и ряд других актуальных тем. 
Далее работа комитета была продолжена в формате выездного заседания в Катав-
ивановском муниципальном районе. Подробности на стр. 3-4
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Эти ключевые слова определяли главные 
темы повестки дня очередного заседания 
комитета по экономической политике и 
предпринимательству Законодательного 
Собрания.

Комитет, как и всегда, работает для 
того, чтобы законы области способ-
ствовали развитию бизнеса в регионе. 

Например, не во всяком регионе действуют 
нормативные акты, которые предоставляют 
налоговые льготы благотворителям. Предсе-
дательствующий на заседании заместитель 
председателя комитета Константин Захаров 
отметил, что раньше, установив размер льгот, 
областное законодательство не определяло 
порядок отчетности, из-за чего в разных нало-
говых инспекциях области требовали разные 
документы. Теперь этот порядок унифициро-
ван: благотворителю достаточно предоставить 
всего два документа в уполномоченный орган 
и получить единую справку для налоговой.

Немало сегодня говорят о частно-
государственном партнерстве. А наш регион – 
один из тех, где закон о ГЧП уже действует. Чле-
ны комитета обсудили изменения в статью 1 
этого закона для того, чтобы уточнить такие 
аспекты, как, например, заключение договора 
концессии, однако, вероятно, изменения надо 
будет вносить и ближайшем будущем: сегодня 
федеральный закон о государственно-частном 
партнерстве активно обсуждается Государ-
ственной Думой РФ.

Много сделано в регионе для развития 
малого и среднего бизнеса. Об этом рассказа-
ла министр экономического развития региона 
Елена Мурзина. Она, в частности, отметила, 
что продолжают работать четыре областные 

целевые программы по развитию малого и 
среднего бизнеса, в том числе по вовлечению 
молодежи в предпринимательскую деятель-
ность и развитию предпринимательства на 
селе. Поддержка бизнесу оказывается по пяти 
направлениям: финансовая, имущественная, 
информационно-консультационная, в области 
инфраструктуры и устранения административ-
ных барьеров. 

В результате по итогам национального 
рейтинга Агентства стратегических инициатив 
Челябинская область вошла во вторую группу 
субъектов Федерации из пяти по показателям 
доступности муниципальных услуг и ресурсов 
для бизнеса.

Заслушав отчет министра, депутаты обрати-
ли особое внимание на оценку эффективности 
проводимой государственной политики.

По мнению членов комитета, объективная 
оценка условий, создаваемых в Челябинской 
области для ведения предпринимательской 
деятельности, необходима для принятия госу-
дарственных решений и выработки направле-
ний поддержки. При этом важно определиться 
с выбором критериев такой оценки. Например, 
в соответствии с распоряжением правитель-
ства РФ развитие среднего и малого предпри-
нимательства в регионах является критерием 
оценки эффективности деятельности губерна-
торов субъектов РФ. На оценку губернаторов 
регионов влияют такие показатели развития 
предпринимательства, как прирост оборота 
продукции и услуг, производимых малым биз-
несом, прирост количества субъектов малого и 
среднего предпринимательства, а также оцен-
ка предпринимательским сообществом эффек-
тивности реализации программы поддержки 
малого и среднего предпринимательства.

На заседании комитета также были озвуче-
ны предложения предпринимательского со-
общества по совершенствованию поддержки 
предпринимательства, высказанные в ходе 
форума малого и среднего бизнеса 27 мая 
текущего года. Министр экономического раз-
вития еще раз подтвердила, что правительство 
Челябинской области намерено увеличить в 
2015 году финансирование государственной 
программы развития малого и среднего пред-
принимательства.

Елена Мурзина рассказала также об ис-
полнении закона о стимулировании иннова-
ционной деятельности в Челябинской области. 
По информации министра, в регионе работают 
два аккредитованных инновационных техно-
парка и четыре бизнес-инкубатора. Создатели 
инновационных проектов получают субсидии и 
гранты на конкурсной основе. Инновационные 
предприятия и организации в составе офици-
альной делегации Челябинской области при-
няли участие в международном салоне изо-
бретений и инновационных технологий «Ар-
химед-2013», где завоевали сразу 14 медалей 
– четыре золотых, шесть серебряных и четыре 
бронзовых, выставке «ИННОПРОМ-2013» и Пе-
тербургском международном инновационном 
форуме «Российский промышленник – 2013». 
По итогам года инновационные предприятия 
реализовали объем товаров (работ, услуг) на 
сумму 657,5 миллиона рублей.

Принят в нашей области и Закон «О при-
менении индивидуальными предпринимате-
лями патентной системы налогообложения 
на территории Челябинской области». Однако 
работает он не слишком эффективно. Как от-
метила начальник управления экономической 
политики и предпринимательства аппарата 
ЗСЧО Светлана Савина, на территории Челя-
бинской области было выдано патентов в 2010 
году 523, в 2011-м – 1794, в 2012-м – 3073, 

в 2013-м – 2443. За 2013 год в доход консо-
лидированного бюджета области от выдачи 
патентов поступило 43,2 млн рублей. При этом 
более 71,6 процента от общего числа патентов 
выдано индивидуальным предпринимателям, 
проживающим в городах Челябинске, Магни-
тогорске, Миассе, Златоусте, Саткинском райо-
не. Не было выдано патентов в Пластовском 
районе и Катав-Ивановске, по одному патенту 
выдано в Уйском и Увельском районах.

Проведенная экспертиза, в ходе которой 
участвовали более 60 человек – представите-
ли общественных организаций, предпринима-
тельского сообщества, региональных и феде-
ральных органов власти, позволила депутатам 
детально разобраться в преимуществах и не-
достатках патентной системы и выработать 
направления по ее совершенствованию.

Для повышения привлекательности па-
тентной системы было решено выйти с ини-
циативой по внесению изменений в Налоговый 
кодекс РФ в части введения переходных поло-
жений при смене режима налогообложения и 
возможности уменьшения стоимости патента 
на уплаченные страховые взносы, пересчета 
патента при ведении деятельности неполный 
налоговый период, исключения из перечня 
оснований утраты права на применение па-
тентной системы налогообложения такого пун-
кта, как неуплата налогоплательщиком налога 
в установленные сроки. 

Для подготовки соответствующей инициа-
тивы было решено создать рабочую группу, 
которая также будет заниматься разработкой 
проекта по внесению изменений в областной 
закон, направленных на уточнение видов дея-
тельности при применении патентной систе-
мы. Необходимость таких изменений также 
показала проведенная экспертиза.

андрей ваГаНОв

ПартнерстВо и Поддержка

Уже на месте депутаты обсу-
дили способы сохранения 
уникального объекта, а также 

возможности по развитию организо-
ванных туристических экскурсий в 
Игнатьевскую пещеру. 

– Челябинская область облада-
ет всеми необходимыми ресурсами 
для развития внутреннего и въезд-
ного туризма, – отметил Александр 
Журавлев. – На территории региона 
находится более двух тысяч памят-

ников и достопримечательностей, из 
них более 700 объектов имеют ста-
тус памятника истории и культуры. 
Мы решили посмотреть, насколько 
интересны туристические маршруты 
нашего региона.

Обсудив информацию министер-
ства культуры области, депутаты за-
метили, что необходимо активизи-
ровать работу по развитию туризма 
и продвижению туристических объ-
ектов Южного Урала.

на базе администрации 
Катав-ивановского района 
депутаты  Законодательного 
Собрания области обсудили 
вопросы защиты прав 
детей, профилактики 
семейного неблагополучия, 
проблемы социального 
сиротства и постинтернатного 
сопровождения выпускников 
детских домов.

Выступая перед парламен-
тариями, министр соци-
альных отношений Челя-

бинской области Татьяна Никитина 
озвучила главные задачи област-
ного министерства соцотношений 
на ближайшие годы – к 2016 году 
значительно сократить количество 
неблагополучных семей с детьми, 
при этом активно развивать форму 
семейного устройства детей.

Также на выездном заседании 
свой доклад о соблюдении и защите 
прав детей на Южном Урале в 2013 
году представила Маргарита Павлова. 
Детский обмудсмен затронула про-
блему обеспечения детей-инвалидов 
жильем вне очереди. Несмотря на 
то что порядок финансирования это-
го направления пока не определен, 
Маргарита Павлова заверила народ-
ных избранников, что работа по ре-
шению квартирного вопроса детей-
инвалидов будет продолжаться.

Опытом о постинтернатном со-
провождении поделилась директор 
Катав-Ивановского детского дома Га-
лина Меркурьева. По словам руково-
дителя детского дома, в первые два-
три года после того, как воспитанник 
покинул стены учреждения, крайне 

важно оказывать ему помощь. Кроме 
того, Галина Меркурьева рассказала 
о результатах работы отделения по 
семейному устройству детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения 
родителей, которое создано на базе 
детского дома.

– Депутаты с большой заинте-
ресованностью и болью в душе об-
судили ситуацию, складывающуюся 
в Челябинской области с детьми-
сиротами, – прокомментировал 
вице-спикер областного парламен-
та, председатель комитета Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»). – Их чуть больше двух 
процентов от общего количества де-
тей в регионе, но этот вопрос самый 
больной и жизненный. Из област-
ного бюджета на социальную под-
держку данных ребят выделяется 
более 1,3 миллиарда рублей. В дет-
ских домах создаются максимально 
приближенные к семейным условия 
проживания, ребятишки расселяют-

ся семьями, в помещениях созда-
ется уютная обстановка. Но работу 
в данном направлении необходимо 
продолжать. Нужно стремиться к  
тому, чтобы таких учреждений ста-
новилось меньше. Также существу-
ет проблема обеспечения данных 
ребятишек жильем. Выделенные 
на 2014 год средства рассчитаны на 
приобретение только 860 жилых по-
мещений, а это всего 36 процентов 
от необходимого. Будем искать пути 
решения проблемы.

После обсуждения депутаты по-
сетили местный детский дом, пооб-
щались с ребятами, ознакомились с 
условиями их проживания. 

Для гостей из Челябинска вос-
питанники учреждения подго-
товили концерт. После концерта 
южноуральские законодатели по-
дарили ребятам пять спортивных 
велосипедов, а также спортивный 
инвентарь, который был необходим 
детскому дому.

интересы детей – В Приоритете

туристиЧеские 
троПы

Второй день работы комитета продолжился в еще более 
непривычном для депутатов режиме. утро региональных 
законодателей началось с посещения одного из уникальнейших 
мест Катав-ивановского района – ингатьевской пещеры, которая 
окутана загадочной легендой о старце. историки утверждают, 
что предположительно в XIX веке здесь жил старец игнатий, чье 
имя и носит пещера. Его келья находилась в труднодоступном 
месте, на стене кельи старца – образ игнатьевской богоматери. 
По словам вице-спикера областного парламента, председателя 
комитета по социальной и молодежной политике, культуре и спорту 
Александра Журавлева (фракция «Единая Россия»), ощущения, 
которые испытывает человек в этом месте, необычные, а сам образ 
завораживает.

Ирина ЯббарОва. Фото Наиля ФаТТаХОва
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На заседание государственно-
патриотического клуба были 
приглашены руководители 

национально-культурных центров, 
действующих на территории Челя-
бинской области. Их участие в обсуж-
дении объяснимо. По словам Вадима 
Воробья, сегодня Российская Феде-
рация – главный игрок на мировой 
арене, а потому мнение представи-
телей национальных диаспор, раз-
личных национальных общин, руко-
водителей культурно-национальных 
центров крайне важно, именно они 
могут помочь задать вектор нацио-
нальной политики России.

В заседании клуба принимал 
участие депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
Константин Захаров (фракция «Еди-
ная Россия»), который заметил, что 
праздник День России имеет двоя-
кий характер. С одной стороны, стар-
шее поколение, которое родилось и 
выросло в Советском Союзе, не без 
грусти вспоминает времена СССР, по-
скольку Советский Союз разделился 
на 15 политически независимых го-
сударств. И для каждой из бывших 
союзных республик этот праздник 
можно считать Днем самостоятель-
ности. Но, несмотря на это, связь 
между гражданами всех этих стран 
осталась. И Россия сегодня в какой-

то степени выступает связующим 
звеном тех традиций, которые сло-
жились в советские годы.

– Всем тем, чем когда-то был 
богат Советский Союз, сегодня бо-
гата Россия, – заметил Константин 
Захаров. – Россия сегодня – пре-
жде всего страна-миротворец, ко-
торая заинтересована в том, чтобы 
бывшие союзные республики жили 
мирной жизнью, чтобы их народы 
сохраняли и обогащали традиции 
друг друга. Что касается самой Рос-
сии, то 12 июня – это еще одна воз-
можность напомнить молодежи, что 
как государство Россия образовалась 
не 23 года назад, у нашей страны 
тысячелетняя история, и ее надо 
изучать, беречь. И во все времена 
Россия была многонациональной и 
многоконфессиональной страной. И 
такие понятия, как Родина, ответ-
ственность, совесть, свобода, идеа-
лы, честь, объединяли все народы, 
которые проживали на территории 
России, и это помогало сохранять 
обычаи и культуру, в том числе и 
малых народов. И мы всегда жили 
и будем жить в условиях взаимного 
уважения, поддержки в сохранении 
этих традиций. И я обращаюсь ко 
всем диаспорам, национально-
культурным центрам с просьбой 
транслировать и пропагандировать 

ценности единения, братства наро-
дов. Это в определенном смысле по-
может бороться с теми национали-
стическими тенденциями, которые 
сегодня, к сожалению, мы наблю-
даем. На мой взгляд, национализм 
– это не защита своего народа, это, 
прежде всего, ненависть к другим 
народам. Национализм – первый 
шаг к фашизму.

Что касается новых геостратеги-
ческих условий, в которых сейчас на-
ходится наша страна, то, по мнению 
Константина Захарова, будущее на-
шей страны за Евразийским союзом.

– Россия в ответе за те страны, 
которые с нами граничат, и самым 
мудрым и правильным решением 
является объединение в Евразий-
ский союз, – добавил парламента-
рий. – Объединение для развития 
на совершенно отличных от когда-то 
предложенных Западом принципах 
и основах. Нам нужно найти такую 
модель развития, которая будет 
строиться на понятиях справедливо-
сти, взаимопомощи, определенной 
активности в освоении территорий, 
народосбережении. 

Свою позицию высказали и пред-
ставители национально-культурных 
центров, но каждая сводилась к 
одному принципу: национальному 
единству, общим идеалам

Руководитель Азербайджанского 
центра «Озан» Рафаил Кулиев уверен 
– сегодня значимость России в мире 
велика как никогда, ее главная роль 
– миротворческая.

– Россия заинтересована, чтобы 
соседние государства жили в мире и 
благополучии, – прокомментировал 
Рафаил Кулиев. – Ведь в этом случае 
нашей стране будет проще решать 
свои экономические и пограничные 
вопросы.

Но, решая экономические и поли-
тические вопросы на международ-
ной арене, важно уделять внимание 
и внутренним проблемам. По мне-
нию председателя Немецкого куль-
турного центра Александра Нахтига-

ля, для развития страны, ее граждан 
важно, чтобы совпадали интересы 
власти, государства и народа.

– Важно помнить, что мы граж-
дане одной страны, за которую про-
ливали кровь наши предки. И мы 
должны эту память передавать сво-
им детям.

С тем, что историческая память – 
важный момент самосознания чело-
века, согласен и Вадим Воробей. Он 
добавил, что это наиболее значимый 
кирпичик в формировании каждой 
личности, ведь, как известно, тот, 
кто не помнит своего прошлого, не 
имеет будущего.

Ирина Яббарова,  
фото Наиля Фаттахова  

яркий и незабываемый 
народный праздник состоялся в 
троицке благодаря спонсорству 
депутата Законодательного 
Собрания области Андрея 
Самсонова (фракция «Единая 
Россия».

В народе говорят, чтобы Са-
бантуй прошел хорошо, к 
нему полгода готовятся, а 

затем полгода вспоминают об этом 

замечательном празднике. Увидев 
количество желающих участвовать 
в спортивных играх и народных за-
бавах, можно было с уверенностью 
сказать, что здесь времени зря не 
теряли. Самое интересное, что все 
мероприятия проходили практиче-
ски одновременно. Пели и танцева-
ли артисты, рядом на майдане шла 
борьба куреш, чуть подальше жела-
ющие боролись мешками на бревне. 
Праздник проходил почти в «домаш-

ней» обстановке. И каждый выбирал 
развлечение по вкусу.

Троичанка Римма Кантемирова 
быстрее всех своих соперниц пробе-
жала с ведрами на коромыслах, пол-
ными воды. Она не скрывала радости, 
получая подарок – набор красивого 
постельного белья из рук помощника 
депутата Леонида Сапегина. 

А сколько веселья доставили зри-
телям участники другого народного 
состязания, которые без рук добыва-
ли монетку из чаши, наполненной ке-
фиром! По правде сказать, желающих 
рискнуть поучаствовать в таком нео-
бычном конкурсе сразу не оказалось, 
но когда ведущий объявил и показал 
приз от Андрея Самсонова – полез-
ный и практичный набор посуды, на 
площадку выбежали многие зрители. 
На этот раз удача улыбнулась 31-лет-
нему Виталию Свиридову.

– Впервые принимаю участию в 
таком потрясающем празднике. Под-
бадривало еще и то, что в свое время 
Путин на Сабантуе тоже вылавливал 
монетку из чана с катыком. И ведь 
достал. Мне тоже захотелось это сде-
лать, – говорит победитель конкурса 
Виталий Свиридов. – Да и приз очень 
хороший мне достался. Спасибо!

Спортивные состязания, проходя-
щие в рамках Сабантуя, всегда прида-
ют празднику зрелищности. Силачей 

в городе немало. Свою силу они про-
демонстрировали в гиревом спорте. С 
легкостью поднял двухпудовую гирю 
50 раз Павел Арапов. Победителю вру-
чен специальный приз от депутата ЗСО 
Андрея Самсонова.

Ни один Сабантуй не проходит 
без национальной борьбы – куреш. 
В главном соревновании праздника 
страсти кипели нешуточные. По-
мериться силой, ловкостью вышли 
спортсмены в разных весовых катего-
риях. Среди мальчиков абсолютным 
чемпионом в четвертый раз стано-
вится 13-летний ученик гимназии  
№ 23 Евгений Демин, воспитанник 
прославленного тренера Зайтуна Ах-
метшина. Стоит отметить, что Евгений 
принимал участие в нынешнем об-
ластном Сабантуе и стал победителем 
в своей весовой категории.

Точный бросок принес победу и 
другому воспитаннику прославленно-
го тренера. Денис Булдин из п. Мороз-
кино в решающей схватке оказался 
сильнее своего соперника Дмитрия 
Ильина из с. Осиповка и поднялся на 
первую ступень пьедестала почета 
среди юношей. Денису был вручен со-
лидный приз – походный набор от 
депутата Законодательного Собрания 
области Андрея Самсонова.

Болельщики терпеливо ждали 
исхода борьбы, чтобы узнать имя 

абсолютного батыра Сабантуя-2014 
в Троицке. Рустам Шахбазов уло-
жил на лопатки всех соперников на 
майдане и удостоился главного при-
за – барана. Но и на этом подарки 
не закончились. Не мог народный 
избранник не поздравить легенду 
троицкого Сабантуя, руководителя 
татаро-башкирского культурного 
центра Фарита Якупова. Для него, 
как ведущего, этот Сабантуй был 
юбилейный, тридцатый! Достойному 
человеку – достойный подарок! Под 
аплодисменты гостей Фариту Якупо-
ву был вручен ноутбук.

– Проведение Сабантуя – дело 
нелегкое, и мы благодарны Андрею 
Самсонову за то, что он поддержи-
вает наши творческие инициативы и 
сразу откликнулся на просьбу стать 
спонсором нашего национального 
праздника и принял активное уча-
стие в его подготовке, – говорит 
главный судья Сабантуя Зайтун Ах-
метшин. – Великолепные, со вкусом 
подобранные подарки порадовали 
победителей. А в том, что Сабантуй 
удался на все сто, – немалая заслуга 
Андрея Александровича.

Действительно, сам дух нацио-
нального праздника, солнечная энер-
гетика людей дали небывалый заряд 
и вновь объединили всех жителей 
многонационального города.

и сноВа – сабантуй! 

россия: ноВый этаП
В канун праздника Дня России в стенах 
областного парламента состоялось 
очередное заседание государственно-
патриотического клуба. тема заседания 
– «Россия в новых геостратегических 
условиях» – выбрана не случайно. Как 
отметил руководитель клуба, советник 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Вадим Воробей, 
в настоящее время для нашей страны 
начался новый этап развития, и в первую 
очередь преобразования связаны именно  
с геостратегией.
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Путь к большому успеху 
начинается с малого, с первых 
шагов в учебе, творчестве. 
и пусть не все и не всегда 
получается, главное – не бояться, 
идти вперед, и обязательно 
на пути встретится тот, кто 
поддержит, одобрит выбранную 
дорогу. 

В том, что талант и трудолю-
бие тоже нужно поддержи-
вать, спикер регионального 

парламента Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») нисколько не 
сомневается. Именно поэтому пред-
седатель Законодательного Собрания 
Челябинской области больше 20 лет 
назад учредил премию «Успех», кото-
рая вручается лучшим из лучших уче-
никам школы № 94. Школа находится 
в Металлургическом районе Челябин-
ска – на территории избирательного 
округа Владимира Мякуша. И уже на 
протяжении нескольких десятилетий 
спикер ЗСО шефствует над учебным 
заведением.

Премия «Успех» вручается по ито-
гам учебного года за отличную учебу, 
творческие победы, спортивные до-
стижения и общественную деятель-
ность. Лучшие из лучших школьников 
94-й каждый год во второй половине 
июня приглашаются на награждение в 
Законодательное Собрание Челябин-
ской области.

– Для нас это стало уже доброй тра-
дицией, – рассказала директор школы 
№ 94 Наталья Коржова, – ведь пре-
мия «Успех» существует 25 лет. За это 
время награду получили многие наши 
ученики. И само название премии 
говорит за себя: ее получают только 
самые достойные. Достаточно сказать, 
что ежегодно награждается только де-
сять человек, а в школе учится тысяча 
ребят. Получают ее только ученики 8 
– 11-х классов. Отбор достойнейших 
проходит в три этапа. На первом этапе 
сами школьники высказывают в ходе 
опроса свое мнение, кто заслуживает 
награду. Затем эти списки предостав-
ляются уже учителям, которым также 
приходится отбирать кандидатов. И 
уже на третьем, последнем этапе на 
общем совете школы определяются 
десять человек, которые и получают 
премию «Успех». Если честно, выбор 
всегда очень сложен, ведь надо суметь 
подойти к этой задаче объективно, 
при этом никого из ребят не обидеть, 
ведь все талантливы, только у каж-
дого свои способности: кто-то силен 
в учебе, у кого-то в спорте большие 
достижения, а кто-то в общественной 
работе проявляет себя с самой лучшей 
стороны, помогает окружающим, при-
носит пользу. Раньше премия «Успех» 
вручалась у нас в школе, но Владимир 
Викторович как-то озвучил идею про-
водить торжественное награждение 
наших успешных ребят в стенах Зако-

нодательного Собрания Челябинской 
области, и вот уже на протяжении лет 
семи каждый год летом мы приезжа-
ем на награждение сюда, в здание по 
Кирова, 114. Считаю, что для ребят, 
простых школьников, это очень зна-
чимо, ведь у них появляется возмож-
ность изнутри увидеть, как работают 
депутаты, насколько ответственна 
работа по принятию законов, ведь от 
этого зависит жизнь всей Челябинской 
области. У ребят формируется граж-
данская позиция, на многие вещи 

они начинают смотреть по-другому, 
многое выше ценить. Пусть прозвучит 
несколько высокопарно, но награда, 
полученная в стенах главного зако-
нодательного органа власти региона, 
взгляд школьников изнутри на зако-
нотворческие процессы в какой-то сте-
пени воспитывает в детях патриотизм. 
Ведь эти дети – наше будущее, буду-
щее нашей области, им вести Южный 
Урал вперед. Но сегодня от нас зависит, 
каким это будущее будет. А то, что 
для каждого нашего ребенка, который 
награждается такой премией, очень 
значимо побывать в Законодательном 
Собрании, я уверена, поскольку ребя-
та всегда делятся впечатлениями. Мы 
даже когда едем в нашем школьном 
автобусе в Законодательное Собрание 
на церемонию награждения, чувству-
ется, как дети волнуются: в автобусе 
тишина, перед входом ребята часто 
говорят, что у них даже руки трясутся, 
настолько сильно волнуются. 

Кстати, среди учеников 94-й есть ре-
бята, которые были неоднократно уже 
награждены премией «Успех», имен-
но они – пример для подражания для 
многих других школьников. И те, кто 
уже когда-то получал премию, и те, кто 

был награжден впервые, признаются 
– даже не денежное поощрение имеет 
большое значение в этом случае. Самое 
важное – возможность почувствовать 
вкус успеха, ведь их выбрали, а значит, 
упорный труд, преодоление себя – все 
не напрасно. Без этого настоящий успех 
не приходит. 

– А еще это стимул трудиться 
лучше, – призналась лауреат пре-
мии «Успех» Дарья Макутина. – Надо 
оправдывать возложенные надежды 
и ответственность, а значит, нужно 
хорошо окончить 11-й класс, сдать 
успешно экзамены, поступить в ин-
ститут.

После торжественной церемонии 
награждения для школьников была 
организована экскурсия по област-
ному парламенту. Ребята узнали, 
почему Гербовый зал носит именно 
такое название, побывали в зале за-
седаний, посетили кабинет спикера 
Заксобрания, а также познакомились 
с экспозицией недавно созданного 
музея, посвященного 20-летию Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области.

Ирина ЯббарОва,  
фото Наиля ФаТТаХОва

награда за усПешность

Сделать официальную процеду-
ру получения паспорта ярким 
запоминающимся событием и 

посвятить ее Дню России предложили 
партнеры молодежного парламента 
области из Российского союза моло-
дежи.

Торжественная церемония вручения 
паспортов впервые прошла в Законо-
дательном Собрании и позволила ребя-
там и их родителям побывать на позна-
вательной экскурсии, познакомиться 

с работой и традициями депутатского 
корпуса.

– День России – достаточно моло-
дой праздник. Его колорит и традиции 
все еще формируются, и у нас есть воз-
можность сделать его по-настоящему 
народным и патриотическим. Приятно 
видеть, что ребята получают свой первый 
паспорт с большим оптимизмом, – пояс-
няет координатор проекта «Молодежная 
общественная инициатива» в Челябин-
ской области Антон Терехин. – Чтобы до-

полнить торжественную часть конструк-
тивом, мы презентовали для ребят воз-
можности получения государственных 
услуг в электронном виде и механизмы 
электронной демократии. Лучше всего о 
том, что за этим направлением большое 
будущее, говорит интерес к презентации 
и большое количество вопросов, которые 
мы сегодня смогли обсудить. Уверен, что 
ребята оценят по достоинству возмож-
ности электронных госуслуг и приобщат к 
ним своих родных и друзей.

ПасПорт ко днЮ россии
16 июня заместитель председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») совместно с руководителем управления Федеральной 
миграционной службы по Челябинской области Олегом Датских 
вручили двадцати трем молодым гражданам их первые 
паспорта.
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Увельский район – один 
из лидеров в экономиче-
ском и социальном раз-

витии в Челябинской области. 
Депутат Владимир Перезолов 
отметил, что практика органи-
зации местного самоуправления 
в Увельском районе – одна из 
лучших, если не абсолютно луч-
шая, в Челябинской области. К 
мнению руководителей района 
прислушиваются при создании 
новых законов, на практике в 
районе эффективно воплощают-
ся те идеи, которые закладыва-
ются областными законодателя-
ми в основу развития региона. 
В районе создан потенциал раз-
вития на несколько десятилетий 

вперед. Это не только новые 
предприятия, которые наполня-
ют бюджет, но и инфраструктура 
для жизни: новые котельные и 
теплотрассы, объекты газифи-
кации и станции очистки воды, 
больницы и детские сады, сель-
ские клубы и библиотеки. Все это 
делает жизнь в Увельском райо-
не привлекательной и удобной 
для людей. 

В номинации «Почетный 
гражданин района» свои 
благодарственные письма 

получили Лидия Зимовец и Алек-
сандр Усов.

За заслуги перед районом были 
награждены Татьяна Пестрякова, Ли-
дия Баранова и Елена Зязева.

В номинации «Трудовая доблесть 
района» награды получили лучшие 
предприятия: СПК «Коелгинское» и 
ЗАО «Коелгамрамор».

Также депутатом были отмече-
ны золотые свадебные юбиляры: 
Вениамин и Антонина Гладышевы; 

Иван и Ада Комиссаровы; Иван и 
Лидия Пелевины; Леонид и Татьяна 
Бобыревы.

Благодарственное письмо полу-
чили и молодожены Виталий и Ксе-
ния Женовы.

Свои подарки получили «Ровес-
ники района»: Татьяна Чернева, Анна 
Захарова, Мария Маслова, Николай 
Стрижков, Василий Мамаев, Алек-
сандр Майер, Мария Евгенова, Кон-
стантин Парфентьев.

В номинации «Старожилы» была 
отмечена Наталья Михайловна Чи-
стякова.

В Еманжелинском районе 
по традиции отметили День 
медика и День социального 
работника праздничными 
концертами и торжественными 
мероприятиями. В них 
принял участие депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимир 
Перезолов (фракция «Единая 
Россия»).

11 июня в Еманжелин-
ске во дворце имени 
Пушкина состоялось 

чествование медицинских работ-
ников района. Депутат наградил 
благодарственными письмами за 
добросовестный труд фельдшера 
детской поликлиники Валентину 
Азаренок и заместителя главного 
врача по административной части 
городской больницы № 1 Еманже-

линского муниципального района 
Елену Попову.

А накануне, в День социального 
работника, благодарственные письма 
от Владимира Перезолова получили 
старший инспектор отдела семьи и 
детских пособий УСЗН Анна Попова, 
уборщик помещений УСЗН Любовь 
Ткачева, заместитель директора по 
воспитательной работе детского дома 
«Надежда» Людмила Сабирова.

В челябинском поселке Аэропорт при поддержке депутатов 
Законодательного Собрания области Константина Захарова, 
Андрея барышева и Владимира Горнова (фракция «Единая 
Россия») состоялось открытие аптеки.

В поселке, где про-
живает около 2,5 
тысячи человек, не 

было аптечного пункта. За 
йодом, зеленкой и бинта-
ми приходилось ездить в 
Челябинск. Для пожилых 
и больных людей такое 
«путешествие» было не по 
силам. Жители на протяже-
нии пяти лет обращались 
к народным избранникам 
с просьбой об организации 
аптеки.

Приемная Константина 
Захарова сделала запросы 
во все аптечные компании. 
Однако крупные сети посчи-
тали невыгодным откры-
вать аптеку в маленьком 
поселке. Предприниматель, 
который все же взялся за создание в поселке аптечного пункта, нашелся, 
но ему нужна была поддержка. Депутаты помогли произвести ремонт 
помещения. Проблему удалось решить совместными усилиями. Наконец 
состоялось долгожданное открытие!

– Хочу поздравить всех жителей поселка с открытием аптеки. Те-
перь купить медикаменты не проблема. Мы будем добиваться, чтобы 
муниципалитет обратил внимание на этот объект как на социально 
значимый. Для того чтобы пенсионеры могли приобретать пусть даже 
самые простые лекарства за минимальную цену, – отметил Константин 
Захаров.

награды луЧшим Профессионалам

у Поселка сВоя аПтекаи сноВа за дело!

Юбилей района В день россииза трудоВуЮ доблесть 
В честь 90-летия 
Еткульского 
района депутат 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области Валерий Галеев 
(фракция «Единая 
Россия») отметил 
лучших жителей 
муниципалитета 
подарками и 
благодарственными 
письмами.

увельский район 12 июня отпраздновал юбилей – 90 лет со дня 
создания. В истории района много славных страниц, написанных его 
жителями. именно в их честь звучали поздравительные слова на 
торжественном мероприятии в районном Доме культуры «Горняк». 
Среди тех, кто пришел поздравить увельчан, были депутаты 
Законодательного Собрания области Валерий Филиппов и Владимир 
Перезолов (фракция «Единая Россия»). Они зачитали поздравления 
от председателя Законодательного Собрания Владимира Мякуша и 
вручили жителям района грамоты и подарки.

не успели начаться летние каникулы,  
как ребята снова устремились в школы.  
По традиции в первых числах июня в 
школах № 87 и № 36 Калининского  
района города Челябинска начинают  
работу трудовые отряды, созданные  
по инициативе и при поддержке депутата 
Законодательного Собрания Челябинской 
области николая янова (фракция «Единая 
Россия»). Сам парламентарий всегда лично 
принимает участие в мероприятиях, 
посвященных началу работ.

В течение месяца ребята 
будут трудиться на бла-
го родных школ: ухажи-

вать за территорией, разбивать 
клумбы, приводить в порядок 
ограждения. Но депутатские от-
ряды – это не только работа. Это 
и совместные походы в музей, 
в кино.

– Такой вид сотрудничества 
со школьными коллективами и 
самими ребятами – это бесцен-
ный опыт социализации учащих-
ся, который приобретается не 

методом нравоучений психоло-
гов и педагогов, а посредством 
самостоятельного осознания 
своей роли в школе, классе, кру-
гу друзей, – объясняет пользу 
таких отрядов депутат Янов.

Сегодня желающих запи-
саться в депутатские отряды на-
много больше, чем свободных 
мест. Ребята обеспечиваются 
специальной формой с отличи-
тельными знаками, носить ко-
торую школьники почитают за 
большую честь.
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В Коркинском муниципаль-
ном районе выпускные 
прошли в особенно тор-

жественной обстановке. Несколько 
лет назад по инициативе депутата 
Законодательного Собрания Челя-
бинской области Сергея Кравчука 
(фракция «Единая Россия») здесь 
зародилась традиция – проводить 
торжественный Бал выпускников на 
главной площади Коркино. 

Не стал исключением и этот год. 
Правда, с этого года Бал выпускни-
ков поменял прописку. Отныне он 
будет проходить на площади перед 
зданием администрации района. В 
этом году выпускной бал состоялся 
20 июня. В этот день здесь прозву-
чали слова напутствия и пожела-
ния успехов от руководства райо-
на, ребята прощались с учителями, 
со школой, а еще именно здесь 
станцевали свой первый в жизни 
вальс. А само торжество началось 
с парада выпускников: по аллее к 
зданию администрации прошли 
вчерашние школьники – будущие 
студенты.

Поздравляя выпускников с окон-
чанием школы, депутат областного 
парламента Сергей Кравчук заме-
тил, что это не просто праздник, это 
один из самых волнительных мо-
ментов в жизни каждого выпускни-
ка, родителей.

– Сейчас для вас наступают са-
мые лучшие, самые удивительные 
годы вашей жизни, – обратился 
Сергей Кравчук к выпускникам. – 
Будьте смелыми в своих мечтах, 
дерзайте, ставьте цели, покоряйте 
вершины. Идите вперед и помните: 
вы лучшие, вы талантливые, верьте 
в себя и у вас обязательно все по-
лучится.

В честь окончания школы все 
выпускники Коркино получили от 
депутата памятный подарок – фото-
графию класса и фотопортрет.

Также с праздником ребят по-
здравил глава Коркинского муници-
пального района Геннадий Усенко, 
который отметил, что для района 
чествование выпускников 11-х клас-
сов – это очень значимое, знамена-
тельно событие.

– Школьные годы пролетели 
стремительно, позади 11 лет учебы, 
– сказал глава района. – И все эти 
годы с вами были учителя, которые 
не только учили вас, но и всегда 
были верными помощниками ва-
шим родителям. Они помогали вам 
в выборе правильной дороги жизни. 
Сегодня мы по праву гордимся вами 
и желаем, чтобы ваш жизненный 
путь был успешным.

Сами выпускники признавались: 
праздник действительно волнитель-
ный для каждого, ведь впереди уче-

ба в вузе, новые испытания.
– Сейчас очень трудно пере-

дать те чувства, которые испыты-
ваю, – призналась выпускница Лера 
Куликова. – Понимаю, что жизнь 
изменится, ведь окончание школы 
– первый шаг в новую, взрослую 
жизнь. Страха нет, только немного 
волнительно. Будем идти вперед за 
новыми эмоциями, впечатлениями.

Праздник завершился вальсом и 
запуском воздушных шаров в небо.

Ирина ЯббарОва,  
фото Дениса СИМОНОва

ПерВый Вальс

Сергей КРАВЧуК, депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»): 

– Традиция проводить Бал выпускников существу-
ет уже пять лет, и я уверен, что она будет жить еще не 
один год. Для каждого прощание со школой – момент 
торжественный и волнующий одновременно. Именно 
поэтому мы стараемся, чтобы в этот день у ребят 
был настоящий праздник, который запомнится на всю 
жизнь. Наша главная цель – придать этому особую 
значимость, подчеркнуть торжественность момента. 
И, пожалуй, вальс как ничто иное может подчеркнуть 
значимость этого дня. Когда традиция только за-
рождалась, выпускники восприняли ее как что-то не-
обычное, откликались, с удовольствием разучивали, 
репетировали вальс. Как мне кажется, именно вальс 
– танец, который демонстрирует уровень культуры, 
является символом праздника. 

Даже нам, взрослым, очень волнительно наблю-
дать за повзрослевшими ребятами, которые, как 
птенцы, выпархивают из родительского гнезда.

Позади последний звонок и слова благодарности 
учителям, волнения и экзамены. школьные 
годы прошли, впереди – новые встречи, новые 
открытия, большое будущее. Вчерашние 
школьники сделали свой первый шаг  
во взрослую жизнь. 


